

Compañías aéreas y hosteleros, favorables al arbitraje

08/08/10

Compañías aéreas y el gremio de hosteleros han advertido durante toda la semana del impacto que en sus negocios está suponiendo la amenaza de paro de los controladores. La Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (Cehat) cifró las pérdidas por cancelaciones en 40 millones de euros diarios, e indicó que una huelga podría elevar las pérdidas hasta los 15.000 millones. Por su parte, las compañías aéreas recuerdan que el último agosto los aeropuertos españoles registraron 21 millones de viajeros, dos tercios procedentes del extranjero. Por ello, las principales empresas del sector turístico y las aerolíneas se sumaron a la propuesta de Aena de que las partes se sometan a un arbitraje independiente. Fue el presidente de Aena, Juan Lema, quien el viernes puso sobre la mesa la idea de recurrir al arbitraje. Ayer, la patronal hotelera Exceltur señaló que emprenderá «acciones legales» contra los controladores si no desisten de su intención de convocar huelga y no aceptan la propuesta de someter a arbitraje el conflicto por la negociación del convenio colectivo, informa Efe. La Asociación Empresarial de Agencias de Viajes Españolas pidió al Gobierno que no acepte «demoras ni chantajes», y exigió a los controladores que accedan al arbitraje.

También fueron claras las demandas de la Cehat y de las patronales que agrupan a las compañías aéreas (Aceta, AECA, ACA y ALA). Para empezar, quieren que los controladores retiren la amenaza (que ya afecta al turismo) de huelga antes de continuar con las negociaciones.